

2023 : une année... contrastée !

Ah ! Ca y est ! L'année 2023 se termine. Que dire ? C'était vraiment une année de pur bonheur, de rires, de joies, de pluies de fleurs et de... Mais non. Qu'est-ce que je raconte. **2023, c'était une année HORRIBLE.** Horrible ! Seigneur, pas deux comme celle-là, s'il te plaît.

Donc, qu'est-ce qu'on a vu, pendant cette année abjecte? **La progression du Mal.** Le sapement des fondements de tout ce qui fait que l'on est humain. Un pas résolu de l'Humanité vers l'abîme.

Toutes les valeurs fondamentales semblent attaquées au bazooka, ou pire, détournées, déformées, moquées, guignolisées. **Les Hommes se font la guerre**, se poignent frère contre frère, famille contre famille, peuple contre peuple. Tout se durcit, devient mauvais, cynique. La détérioration des relations entre hommes, avec la Nature, avec Dieu, semble se poursuivre selon une courbe exponentielle. Comme le disait un paléontologiste récemment, « L'Humanité tire ses dernières cartouches ». Bon. Mais à partir de là, qu'est-ce qu'on fait ? Nous sommes Chrétiens. **Et nous avons comme horizon l'Espérance.** Comme le disait Charles Péguy : « Ce qui m'étonne, dit Dieu, c'est l'espérance. Et je n'en reviens pas. Cette petite espérance qui n'a l'air de rien du tout. Cette petite fille espérance. Immortelle. »

Oui, **l'Espérance est immortelle.** Car elle est réelle. Il n'y a rien qui réjouit tant le Diable que de nous voir confus, déboussolés, perdus, enfoncés dans notre noirceur, nos faiblesses, nos découragements. C'est un sale gosse qui fait beaucoup de bruit pour se faire remarquer, pour qu'on ne voie que lui. Mais nous ne sommes pas dupes. Nous ne voyons pas le monde avec les yeux du Diable, mais avec les yeux de la Foi. Et de l'Espérance.

Nous sommes tous appelés à être des Saint François. En Terre Sainte, au milieu des massacres insoutenables commis par des Croisés ignobles et assoiffés de violence, « d'horreur, François se couvrit la face de ses deux mains, et en gémissant: « Pitié ! Pitié ! » Mais que fait François ? Il pourrait s'effondrer, ne voir que la déploration. Mais il s'éloigne. Avec deux amis, il part évangéliser, loin, bien loin de la violence nue. Il continue son chemin, il garde la flamme, il propage la Bonne Nouvelle, avec le secours de ses maigres forces, habité, envoyé. En mission. Il ne regarde pas par terre. Il a le regard tourné vers le Ciel. Il sait que Dieu est là. Nous sommes tous des Saint François, même si accablés nous l'oublions parfois. Gardez vos lampes allumées ! 2024 vient. Et dans son enveloppe de noirceur, le noyau, pur, immortel, de l'Espérance. **Car nous sommes déjà vainqueurs.** Ne l'oublions jamais.

Ludovic

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>



BELLEVILLE DIMANCHE

31 décembre 2023

Dimanche de la Sainte Famille - Année B

Gn 15, 1-6 ; 21, 1-3; 104 (105); He 11, 8.11-12.17-19; Lc 2, 22-40

HORAIRES DES MESSES

Lundi 1 janvier 2024
Jour de l'An ,
Sainte Marie, Mère de Dieu
 11h Messe unique

Mardi 2 janvier:
 17h -18h30 Accueil prêtre ,
 adoration, confession
19h- Messe

Mercredi 3 janvier:
 16h30 Chapelet (chapelle de
 la Vierge Marie)
 19h-20h Messe suivie de
 l'Adoration

Jeudi 4 janvier :
 17h -18h30 Accueil prêtre,
 adoration, confession
 19h-20h Messe suivie de
 l'Adoration

Vendredi 5 janvier :
 17h -18h30 Accueil prêtre,
 adoration, confession
 19h Messe suivie de
 l'Adoration

Samedi 6 janvier :
8h30 Laudes
 9h Messe
 11h-12h Accueil prêtre
 18h30 Messe Anticipée

Dimanche 7 janvier
Fête de l'Epiphanie
9h Laudes
 11h Messe
 18h30 Messe

EDITO

En 2024, laissons-nous conduire !

La liturgie nous donne de méditer, ces jours-ci, les évangiles de l'Enfance de Jésus.

Ils nous donnent, en particulier, de contempler des parents - **Marie et Joseph - qui font ce qu'ils peuvent pour accueillir l'irruption divine dans leurs vies.** Depuis l'Annonciation, leur vie bien rangée de Nazareth, a été complètement bouleversée. Il a fallu prendre des décisions – pas évidentes – où leur propre vie était menacée. Ils ont dû s'écouter, se faire confiance. Tout fût éprouvant. L'accouchement dans des conditions de grande précarité ; la fuite en Égypte, pourchassés par la folie meurtrière du roi Hérode ; ces années d'exil ...

Mais, dans un même temps, au cœur de la tempête, Dieu est là, dans **des rencontres improbables.**

De l'Archange Gabriel au vieillard Siméon, en passant par l'enfant qui a tressailli dans le sein d'Elisabeth, les bergers de Bethléem, les mages venus d'orient, et la joie des deux prophètes dans le Temple. Des signes et des songes qui n'échappent pas à l'attention et à la docilité de Marie et Joseph. Alors ils se mettent en route et se laissent guider au milieu des vicissitudes et menaces qui pèsent sur leurs existences.

A l'aube de cette nouvelle année où les sujets d'inquiétudes ne manquent pas, soyons disponibles aux signes et aux rencontres, et accueillons, avec docilité et confiance, la volonté de Dieu qui voit infiniment plus loin que nous !

Belle et Sainte Année 2024 !

P. Théophile

Horaires des messes

LUNDI 1 janvier 2024

11h : Messe unique du jour de l'an

Horaires des messes

Pendant les vacances scolaires du Lundi 25 décembre au dimanche 7 janvier il n'y aura pas de messe le mardi, mercredi, jeudi et vendredi matin à 8h.

CHANGEMENT HORAIRE

A partir du mardi 9 janvier 2024 changement d'heure des messes du matin. Elles n'auront plus lieu à 8h mais auront lieu à 8h30.

BOUGIE DE NOËL

Les bougies « Noël » (2 formes) sont disponibles à l'accueil. Vous pouvez inscrire les prénoms de ceux pour qui vous désirez prier, et les déposer à côté de la crèche.

DENIER DE L'ÉGLISE.

Dernier délai pour participer au DENIER DE L'ÉGLISE : le 7 janvier au plus tard pour les chèques. Merci à tous ceux qui ont déjà donné. Grâce à votre don notre paroisse peut continuer avec confiance et sérénité sa mission d'évangélisation. Chaque don compte quel que soit le montant. C'est aussi un geste d'appartenance à la communauté de St Jean-Baptiste de Belleville. **Merci au nom de toute la communauté !**

Paroisse Saint Jean-Baptiste de Belleville

Secrétariat : 15 rue Lassus - 75019 Paris - Tél. : 01 42 08 54 54

Courriel : paroissesjbb@gmail.com Site : <http://sjbb.fr>

★ BONNE ET SAINTE ANNÉE ★

La fraternité des prêtres de la paroisse St. Jean-Baptiste de Belleville vous adresse ses vœux de paix, de santé, de bonheur pour l'année 2024 Ensemble, puissions-nous, vivre cette fraternité, à la suite de Jésus, envoyé par le Père pour le salut du monde.
Belle et sainte année 2024

BIBLIAPEDIA

Rejoignez **BIBLIAPEDIA** pour lire, comprendre et mémoriser **LA BIBLE** en commençant par le début. 1H tous les lundis soirs (19h30 à 20h30 à partir du 8 janvier 2024 (hors vacances scolaires) au 13 rue Lassus, salle du jardin. Contact: Anne-Geneviève agmontagne@hotmail.fr

CONFERENCE / RENCONTRE

Jeudi 11 janvier de 20h à 22h à l'église . Rencontre avec Stéphanie van Tittelboom autour du thème: « Dieu et Israël. L'Alliance. »

PRIÈRE SOLIDAIRE

L'opération « hiver solidaire » du 4 janvier au 3 avril 2024 à St Jean-Baptiste de Belleville est l'occasion de vivre la fraternité avec les personnes de la rue. Une centaine de paroissiens vont se relayer pour assurer ce bel exercice de charité.



Nous souhaitons reconduire l'initiative «**prière solidaire**». Nous proposons à tous les paroissiens qui le désirent d'être comme des « **monastères invisibles** », mais efficaces.



Il s'agit d'accompagner, par la prière, les personnes accueillies et celles et ceux qui les accueilleront et seront à leurs côtés pour assurer des moments de partage et de fraternité.

Il n'est pas nécessaire de s'inscrire. Ainsi tout se fera dans la discrétion et la confiance. Nous saurons que l'on prie sans savoir nécessairement qui prie.

Alors le Roi dira à ceux qui seront à sa droite :

« Venez les bénis de mon Père, recevez en héritage le Royaume préparé pour vous depuis la fondation du monde ».

« Car j'avais faim, et vous m'avez donné à manger ;

j'avais soif, et vous m'avez donné à boire ;

j'étais un étranger, et vous m'avez accueilli ;

j'étais nu, et vous m'avez habillé ; j'étais malade, et vous m'avez visité ;

j'étais en prison, et vous êtes venus jusqu'à moi ! »

Alors les justes lui répondront :

« Seigneur, quand est-ce que nous t'avons vu... ?

Tu avais donc faim, et nous t'avons nourri ?

Tu avais soif,

et nous t'avons donné à boire ?

Tu étais un étranger, et nous t'avons accueilli ?

Tu étais nu, et nous t'avons habillé ?

Tu étais malade ou en prison...

Quand sommes-nous venus jusqu'à toi ? »

Et le Roi leur répondra : « Amen, je

vous le dis : chaque fois que vous l'avez fait à l'un de ces petits

qui sont mes frères, c'est à moi que vous l'avez fait. »

Bien sûr, chacune et chacun pourra prier au moment qui lui sera le plus favorable, voire même, utiliser d'autres textes.